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Codep 88 

Compte rendu de la réunion du jeudi 8 septembre 2016 

Présents :  

Yves Lallemand ; Marielle Massel ; Evelyne Bana ; Sylvie Del Missier ; Michel Fuchs ; Christine Favard ; 

Gérard Cuny ; Thierry Harlegand ;  Carole Vavasseur ; Jean Louis Duren ; Sylvain Leblond ; Luc 

Vexlard ; Valérie Georgeon ; Jean Pierre Massel. 

Invité : Luc Vexlard  

Jean-François Bodenreider a informé le CODEP qu’il assume ses fonctions jusqu’aux prochaines 

élections locales, départementales et régionales. Il reste disponible pour animer des sorties Nage en 

eau vive. Il tient à disposition le matérielNEV acheté par le CODEP 88 et stocké depuis 20 ans à son 

domicile. 

La réunion commence avec la remise de la médaille de bronze de la FFESSM à Gérard Cuny, pour 

tous les services qu’il a rendu aux clubs du département. 

Rappel : les présidents de club peuvent proposer au CODEP des candidats pour recevoir la médaille 

de la FFESSM. 

 

Point de situation du codep : 

 

Yves  (président) 

576 licenciés dans les Vosges à la date du 8 septembreen légère baisse par rapport à 2015 (591) 

Vittelest le plus gros club du département avec  100 licenciés. Gérardmer enregistre la plus grosse 

progression avec  8 licenciés en plus par rapport à l’année précédente. Il existe une marge de 

progression importante, certains clubs ayant subi une baisse sensible. Le CODEP étant un organisme 

déconcentré de la FFESSM, un de ses objectifs est de faire croitre le nombre de licenciés. 

Yves rapporte qu’il : 

- est allé dans tous les clubs qu’il ne connaissait pas et qu’il a toujours été très bien reçu ; 

- que la principale difficultérencontrée reste le manque d’échanges avec les clubs. Cette 

situation limite les synergies et donc l’efficacité du CODEP ; 

- est globalement satisfait des actions menées : quantité, qualité et participation ; 

- que les moyens du CODEP sont limités mais que le budget prévisionnel a été tenu. 

 

Marielle  (commission technique) 

L’objectif pour cette année était de développer les actions interclubs. 

Actions menées : 

- Recensement de tous les cadres « plongées » du département ; 

- Le « petit séminaire » organisé à Saint Dié a réuni une trentaine de participants et le stage 

intermédiaire Initiateur le même jour a bénéficié à  5 stagiaires ; 
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- Le recyclage TIV a réuni une quinzaine de participants ; 

- 2 enfants ont participé à une journée « jeunes » à la Gravière du Fort. 

 

Gérard (responsable TIV) 

- les 9 analyses d'air réalisées démontre que les installations fonctionnent correctement car on 

ne décèle pas d'eau ni d'huile, pas de CO et le CO2 et le reflet de notre environnement. 

Carole (commission NAP) 

- La journée NAP à  Chavelotorganisée le 3 juillet s’est bien passée et a été très sympathique 

malgré le fait que seulement 2 clubs vosgiens étaient présents. La formule nage + pique-

nique (financement CODEP) a été très conviviale ; 

- Le CODEP a financé les bouées des boucles de Contrex ce qui a grandement facilité 

l’organisation. 

Michel  (commission apnée) 

- La compétition départementale à St Dié en novembre 2015 s’est très bien passée ; Le CODEP 

a donné une petite subvention pour l’organisation ; 

- Belle compétition Interrégionale à Epinal en Mars 2016 ; 

- Le stage passerelle Initiateur Plongée / Initiateur apnée a bien fonctionné. La partie RIFAA 

reste à faire. 

Jean Louis (commission PSP) 

- Petit groupe sur Epinal, participation aux compétitions de Toul et Chartres ; 

- Pour l’instant les clubs ne semblent pas vraiment intéressés par cette activité. 

Christine (commission bio) 

- Pour l’instant la commission BIO du CODEP 88 s’appuie sur le CODEP 54 

Evelyne (commission audiovisuelle) 

- Les actions de la commission devraient commencer en novembre.  

Jean Pierre (représentant SCA) 

- A proposé beaucoup de sorties différentes et atypiques ; 

- A proposé son aide à différents clubs. 

Evelyne (trésorière)  

 

- Tous les clubs vosgiens (8 associatifs et 2 SCA) sont à jour de leur cotisation 2015 – 2016 ; 

- Le budget prévisionnel est tenu d’autant que les demandes de subventions « formations » 

sont inférieures aux prévisions (pour mémoire aucune subvention ne sera accordée au titre 

des formations 2016 après le 31 décembre 2016). 

- La demande de comptes en ligne engendre des coûts mensuels bancaires. Il faut renégocier 

avec la banque Kolb ; 

- Les demandes d’abandon de frais au titre du bénévolat pour bénéficier d’une réduction 

d’impôts,  doivent être faites au président. Le document va être mis sur le site du codep. 
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Calendrier prévisionnel des actions à venir 

Marielle (commission technique) 

- L’effort pour la saison à venir portera sur le recrutement et le suivi d’un groupe de candidats 

MF1. L’idée est de faire venir au rythme de 1 fois par mois, un MF2 dans les Vosges pour 

encadrer les candidats ; 

- Une formation RIFAPsera organisée au printemps ; 

- Organisation d’un colloque pour les encadrants ; 

- Participation aux rencontres« jeunes »régionales ; 

- Stage de recyclage TIV ; 

- Yves demande à Marielle s’il est possible d’organiser un stage initiateur dans les Vosges 

(stage initial et intermédiaire, examen final) ; 

- Christine informe que Saint Dié devrait  organiser un N4 cette année (pas d’action CODEP sur 

ce niveau cette année) ; 

- Yves rappel que la SCA Aquanova organise  en juin 2017 unrecord du monde Guiness et que 

tous les clubs vosgiens sont invités à participer à cette manifestation d’envergure. 

Aquanova donne régulièrement des informations sur l’avancement du projet sur sa page 

facebook  ;  

Carole (NAP) 

- Renouvellement de la journée NAP à Chavelot, date à définir ; 

- Les boucles de Contrex en juin ; 

- Un stage initiateur est possible en s’appuyant sur la commission régionale (demande à 

exprimer par les clubs). 

Jean Louis (PSP) 

- Poursuite de l’action entreprise cette année. Les objectifs restent modestes. 

Michel (apnée) 

- Compétition départementale et formation de juges apnée à St Dié le 27.11 ; 

- Compétition régionale à Epinal au premier semestre 2017 ; 

- Passerelles apnée : un stage spécifique sera organisé dans les Vosges si le stage initial IE1 au 

niveau régional est organisé dans un autre département. S’il est organisé dans les Vosges ce 

stage servira également de stage passerelle ;  

- Envisage de faire la tournée des clubs pour relancer et étendre l’activité. 

Christine (BIO) 

- Formation à St Dié à partir de janvier : dates à venir ; 

- Formations tournantes possibles (10x2 heures + 1 sortie aquarium à Nancy + 3 plongées en 

milieu naturel) ; 

- Les informations seront mises sur le site du codep. 

Evelyne (audiovisuelle) 

- 1 à 2 séances vont être mises en place ; 

- Manche Est des championnats de France à la piscine de St Dié ou dans une autre piscine des 

Vosges, de préférence. Le  thème de cette année :  Mi Flou Mi Net. 
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Gérard (reponsable TIV) 

Si les présidents de clubs rencontrent des difficultés de mises aux normes des stations de 

gonflage, contacter Gérard. 

Thierry (webmaster) 

- De plus en plus de consultations sur le site du codep, pensez à envoyer des infos pour 

dynamiser les activités et éviter les cases vides. 

Sylvain (plongée enfants) 

- Propose de tourner dans tous les clubs pour échanger sur la plongée enfant. 

Valérie (membre actif) 

- Demande que les actions de mutualisation des actions entre les clubs continuent ; 

- Remarque que la page Facebook de son club est plus efficace que le site internet pour 

communiquer. 

 

Dates importantes : 

AG élective du CODEP 88 FFESSM le samedi 4 Mars fin de matinée. Les clubs seront sollicités en 

début d’année pour les candidatures. Il est souhaitable que chaque club soit représenté au CODEP ;  

AG régionale élective le 26 mars à Metz (le 25 : élection des présidents de commission) ; 

AG nationale élective le  9 Avril à Dijon ; 

Prochaine réunion du CODEP 88 FFESSM en  janvier 2017. 

 

 

 

 

 


